

"Quiero ser una rectora próxima, no va conmigo serlo en la distancia" - Levante - 29/01/2018

María Antonia García Benau

Candidata a rectora de la UV. La catedrática de Economía Financiera y Contabilidad, M.^a Antonia García Benau (Valencia, 1957) hizo historia en 2010 al ser la primera mujer en optar a rectora de la UV. Le aguantó el pulso hasta el final a Estaban Morcillo, que precisó dos vueltas para acceder al rectorado. Está convencida de que a la segunda va la victoria.



La catedrática M.^a Antonia García Benau, en la Facultat d'Economia a la que pertenece. MIGUEL ÁNGEL MONTESINOS

«Quiero ser una rectora próxima, no va conmigo serlo en la distancia»

► «En la Universitat de València ha habido mucha gestión y poca política universitaria»

RAFAEL MONTANER VALÈNCIA

🗨️ **¿Qué le lleva a dar el paso de volver a presentarse a rectora?**

🗨️ Realmente el primer paso y el definitivo fue el que di hace ocho años, cuando adquirí el compromiso de presentarme como candidata a rectora. Los resultados fueron muy alentadores. En números de votos tuvimos más apoyo que el otro candidato, pero con el sistema de ponderación él fue el rector. Ahora la Universitat necesita un empuje, un impulso, que a mí me gustaría poder dar para poner en práctica algunas políticas que son necesarias de cara al futuro.

🗨️ **¿Se ve usted como la primera rectora de la Universitat?**

🗨️ Sí, por mi compromiso con la institución y con lo que deben ser las políticas universitarias. Somos una candidatura, porque para mí el equipo es fundamental, muy académica y con algo que me parece importante: una apuesta clara por hacer políticas universitarias. La gestión debe dejar paso a las polí-

ticas universitarias. En esta universidad ha habido mucha gestión y poca política. Definir políticas y proyectos es lo que va a hacer que la UV cambie en el futuro.

🗨️ **¿Qué perfil de personas ha buscado para su equipo?**

🗨️ Quiero ser una rectora próxima, no va conmigo el ser una rectora en la distancia. Por ello voy a diseñar modelos de proximidad y cercanía con la comunidad universitaria. Dentro de ese esquema, para mí es muy importante trabajar en equipo. No se puede pensar que una universidad como esta se gobierne por compartimentos estancos. Por tanto, es muy importante salir con un equipo que trabaja unido. Y lo segundo que para mí es determinante es presentar una candidatura académica, con personas con experiencia en gestión pero que no son profesionales de la misma.

🗨️ **¿Cuál es el modelo de universidad por el que apuesta?**

🗨️ En este momento las tres misiones de la universidad requieren ser

redefinidas. Tiene que ser redefinida la docencia, la investigación y la transferencia. En cuanto a investigación yo creo que estamos en unos modelos bastante compartimentados por departamentos y por institutos. Para romper esto hay que hacer una apuesta importante por proyectos y por redes de investigación en el ámbito internacional. Eso requiere esfuerzos y políticas muy definidas.

🗨️ **Y desde el punto de vista de la docencia, qué cambios propone?**

🗨️ Los alumnos ahora son mucho más visuales de lo que eran hace unos años. Por tanto, me encantaría ser capaz de construir un modelo de docencia, unos métodos educativos, que supusieran que los alumnos están viendo la formación y están viendo esa transición al mercado laboral. Hay que hacer un esfuerzo importante por mejorar la empleabilidad de los estudiantes.

🗨️ **Otra de sus prioridades es la transparencia. ¿Cómo va a avanzar en la rendición de cuentas?**

🗨️ Estoy luchando por un modelo de universidad muy participativo y con una gran autonomía universitaria. Si salgo elegida rectora va a haber una gran transparencia y una gran rendición de cuentas a la sociedad, que al fin y al cabo es la que nos está financiando. Voy a proponer una oficina económica y de transparencia que va a ser la que se encargue de hacer esas conexiones de informes con la sociedad.

🗨️ **Con tres candidaturas en liza es previsible que la batalla continúe después de las elecciones del 22 de febrero. ¿Cree que será necesaria una segunda vuelta?**

🗨️ Si hay una segunda vuelta, a la que estoy totalmente convencida de que pasaremos, sería importante llegar a acuerdos. Mis acuerdos siempre estarán en línea con aquella candidatura que presente un modelo de universidad más acorde con el mío. Un modelo de universidad que retina lo que para mí son requisitos básicos: la internacionalización, una apuesta por los nuevos modelos de aprendizaje, por la innovación... Esto será lo que a mí me aproxime a otra candidatura, que realmente tendrá que ser de cambio de los planteamientos continuistas que se están haciendo.

🗨️ **Tiene en contra la tradición. Los tres rectores que se han sucedido en los últimos 24 años de elecciones en la UV encabezaban las listas como vicerrectores salientes. ¿Qué le hace pensar se trunque esta tendencia?**

🗨️ Esa tendencia se está rompiendo en muchas universidades. Las universidades necesitan renovación de personas y de ideas. Por tanto creo que este es un buen momento para que se produzca dicho cambio, porque las personas que están ahora en el gobierno de la UV llevan muchos años y se han convertido en profesionales de la gestión. Una de las cosas que los docentes universitarios queremos es que los que nos gobiernan sean, sobre todo, profesores académicos y que, por tanto, lleven una actividad muy vinculada a la docencia y la investigación.

EN CORTO

P: ¿Si llega a ser rectora de la Universitat seguirá dando clases?

R: Probablemente mantendré alguna clase, fundamentalmente de doctorado. Me gusta mucho el contacto con el alumno. El alumnado es el centro de la universidad y es con el que vamos viendo los cambios que son necesarios. Puede haber grandes teorías, pero cuando charlas con ellos la información que te aportan es tremendamente rica.

P: El alumno es el centro, pero en las elecciones a rector juega un papel muy secundario debido al voto ponderado. ¿Es partidaria de aumentar el «peso» de la voz del alumnado?

R: El alumno no tiene un porcentaje tan bajo, tiene un 25%. Es un porcentaje que puede decantar las elecciones hacia un lado u otro. La presencia del alumno en las elecciones es tremendamente importante, es necesario que vea el modelo de gobierno que queremos que se siga. Yo creo que en estas elecciones van a ser claves a la hora de decidir quién será el próximo rector o rectora.

🗨️ **Hoy arranca una huelga indefinida del profesorado asociado de la Universitat en demanda de unas condiciones laborales y salariales dignas. ¿Cuál es su propuesta para mejorar la situación de este colectivo docente?**

🗨️ Se ha llegado a una situación a la que no se debería haber llegado. Es un colectivo muy importante de nuestra universidad, estamos hablando de un 30% de los profesores, con unas condiciones laborales y salariales tremendas. Pero el verdadero problema es que la Universitat durante estos años ha hecho un uso indebido de la figura del profesor asociado. Han intentado llegar a un acuerdo con el gobierno actual de la UV y no se les ha hecho caso. Yo he adquirido ante ellos el compromiso de definir una plantilla del profesorado acorde con las peculiaridades de las personas de este colectivo, que son muy diferentes. Además, quiero llevar a cabo un relevo generacional del profesorado de esta universidad, que tiene docentes ya en edades elevadas. Nosotros introduciremos, con una visión a medio plazo, medidas para favorecer el relevo generacional porque un profesor universitario necesita muchos años para formarse. Con ellas resolveremos gran parte de los problemas que tienen los asociados.

« Los que están ahora en el gobierno de la UV llevan muchos años, hace falta renovar personas e ideas»

« Introduciremos medidas a medio plazo para favorecer el relevo generacional del profesorado»